

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### L'association Aure Verticale sort son topo-guide de référence : "Grimpe Pyrénéenne"

L'association Aure Verticale sort son topo-guide de référence : Grimpe Pyrénéenne

**Arreau, 7 juillet 2025** — Après quatre années de relevés de voies, de retouches de topos et d'incessants allers-retours de part et d'autre de la frontière, l'association Aure Verticale dévoile ce soir son tout nouveau guide « Grimpe Pyrénéenne – Pays des Nestes, Adour, Sobrarbe ». L'ouvrage succède au désormais classique Grimpe en Vallée d'Aure et du Cinca, mais avec un territoire sensiblement élargi et une approche résolument transfrontalière.

#### **Un concentré de falaises... et de pages**

Au fil de 370 pages, ce bel ouvrage bilingue (français/espagnol) recense 45 sites d'escalade pour plus de 1 800 longueurs, des couennes familiales du Louron aux grandes voies calcaires de Bielsa ou Revilla, en passant par les parois sportives de la vallée de l'Adour. Chaque secteur bénéficie d'un plan d'accès précis, de schémas couleur, de photos d'ambiance et d'une double colonne de commentaires — l'une en français, l'autre en espagnol — afin de servir aussi bien les grimpeurs bigourdans que leurs voisins...

#### **Un pas de plus vers l'unité pyrénéenne**

En reprenant la totalité des vallées des Nestes, en embrassant Barousse, Baronnie, Comminges et en s'aventurant jusqu'au Sobrarbe, Aure Verticale signe le premier topo qui couvre d'un seul tenant ces deux versants des Pyrénées centrales. Cette ambition s'est concrétisée grâce à la participation d'une cinquantaine d'équipeurs, guides, clubs locaux et photographes qui ont mutualisé tracés GPS, croquis et archives.

#### **Un guide pensé pour durer**

Reliure cousue, papier épais, couverture souple pelliculée : Grimpe Pyrénéenne a été conçu pour résister au sable du sac à corde et aux averses parfois présentes en montagne. L'association insiste aussi sur l'aspect « retour terrain » : chaque vente contribue directement à financer le rééquipement inox et la pose de chaînes de relais sur les falaises listées — un cercle vertueux déjà amorcé lors des précédentes éditions du club.

#### **Où se le procurer ?**

Le topo est mis en vente à 35 € (42€ avec le port compris France & Espagne) sur la boutique en ligne de l'association Aure Verticale. On le trouve également dans un réseau d'une trentaine de librairies et magasins de montagne, d'Arreau à Toulouse en passant par Aínsa. Dans les bureau de l'office de tourisme communautaire au château des Nestes à Arreau et à Vielle-Aure. Les premiers exemplaires sont déjà disponibles.

### **Dans la lignée d'un catalogue de plus en plus riche**

Ce lancement succède au topo « Escalades à Cap de Long, Néouvielle & Espade » (2023), notable pour ses aquarelles signées Camille Beurrier et pour son lifting graphique complet. En deux ans, Aure Verticale aura donc remis à neuf l'ensemble de sa collection, proposant aux grimpeurs un éventail documentaire désormais cohérent du piémont aux montagnes d'altitude.

### **À feuilleter sans tarder**

Avec Grimpe Pyrénéenne, l'association franchit un cap : celui d'un outil unique pour naviguer entre petites falaises d'école, grandes voies historiques et bijoux confidentiels des deux côtés de la frontière. Une invitation à (re)découvrir la richesse verticale des Pyrénées centrales — à dégainer avant même d'enfiler les chaussons !

**Après la présentation devant un parterre de grimpeurs membres de l'association qui compte plus de 200 pratiquants et d'élus du territoire Aure Louron.**

### **Grimpe Pyrénéenne : un topo-guide qui va faire date**

Lundi 7 juillet au soir, l'association Aure Verticale présentait officiellement son nouveau topo bilingue Grimpe Pyrénéenne à Arreau. Un guide qui réunit 45 sites d'escalade dans une logique de territoire transfrontalier : vallées d'Aure, du Louron, Barousse, Comminges, du piémont calcaire, mais aussi la région du Sobrarbe en Aragon.

### **"Il s'est bonifié avec le temps"**

Jeff Loaec, président de l'association Aure Verticale moteur du projet avec de nombreux grimpeurs contributeurs, revient sur de nombreuses années de travail acharné : « L'histoire a commencé bien avant le début des topos. Il y a 15 ans, nous équipions les voies dans les pyrénées sur nos deniers propres. La création des topos a permis à l'association d'acheter du matériel pour équiper et dynamiser la pratique de l'escalade dans les Pyrénées centrales. Aujourd'hui, ce topo couvre une région qui permet à un pratiquant qui vient en vacances en vallée d'Aure de trouver chaussure à son pied dans un rayon de 100 kilomètres, une vraie destination escalade pour tous.

### **Un projet collectif au service d'un territoire**

Pas de logique administrative dans le choix des secteurs : cinq grands bassins ont été retenus, organisés selon une cohérence géographique et géologique. La Serre d'Aspin et Fréchet-Aure ont été équipées avec le soutien de la communauté de communes Aure Louron. Des sites comme Suberpène (200 voies), Ilhet (ombragé l'été) ou encore Sarrancolin (site équipé depuis 30 ans) illustrent la richesse du territoire.

Le topo répertorie même des sites jusque-là ignorés, comme la falaise d'Ourde (Hautes-Pyrénées), longue de 2 km ou les secteurs très peu connus autour de Pène Haute.

## **Respect de l'environnement et transmission**

Chaque ouverture est documentée avec le nom de l'ouvreur et la date à laquelle il a ouvert la voie quand les archives le permettent. Le travail de concertation avec les associations de protection de la nature a été important pour éviter la fermeture de certaines falaises en totalité en lien avec la présence de rapaces nicheurs sur certains secteurs.

## **Sobrarbe : de l'autre côté de la crête**

Dans la région du Sobrarbe, des sites d'envergure mondiale comme Foz de la Canal (30 voies, découverte par des grimpeurs français) ou le Rincon de Sin (passé de 2 à 200 voies, avec des parois de 60 à 70 m) renforcent la portée du topo.

Le budget global du projet s'élève à 25 000€. Grâce à une prévente réussie (350 exemplaires), la première impression a pu être lancée. Le topo est diffusé à l'échelle nationale via des partenaires importants qui desservent les salles d'escalade entre autres.

## **"Ce topo honore notre territoire"**

Maryse Beyrié, vice-présidente tourisme au département des Hautes-Pyrenees, maire de Vielle-Aure a salué l'engagement de l'association : « Je n'imaginai pas que notre territoire comptait autant de falaises équipées. Ce guide consacre le Pays des Nestes comme une véritable destination touristique pour la grimpe. »

Philippe Carrère, président de la communauté de communes Aure Louron a souligné le travail remarquable de l'association et a rappelé l'engagement de la Communauté de communes dans l'équipement de six sites allant de voies familiales à des voies plus engagées et la création d'une via ferrata accessible aux débutants annoncée pour l'automne. L'entretien annuel et la vérification des équipements font désormais partie des missions de la collectivité.

## **Une passion à partager**

Avec l'explosion de l'escalade en salle et plus de 2 millions de grimpeurs en France, ce topo tombe à point nommé pour encourager un tourisme sportif respectueux et valoriser les ressources naturelles locales.

La soirée s'est conclue en présence de nombreuses figures locales de la montagne, guides engagés depuis toujours dans le milieu de la grimpe et la grimpeuse Cécilia Buil.

Grimpe Pyrénéenne est désormais disponible en ligne, dans les librairies de montagne, à l'office de tourisme Pyrenees2vallees dans les bureaux d'Arreau et de Vielle Aure.

**Contact presse : Corinne Crabé, directrice office de tourisme Pyrenees2vallees**

Mail : [direction@pyrenees2vallees.com](mailto:direction@pyrenees2vallees.com) / Tel : 0662420434